

LES MONTRES
Les plus chères
Gr. Annon. Montel
Montres « LIP »
Dijon « ORIA »
vendues à fr. la pièce
La de Lancy, St. 24

ABONNEMENTS
Nord et Strasbourg. 3 mois, 12.00 ; 6 mois, 22.00 ; 1 an, 42.00.
France et Belgique. 3 mois, 10.00 ; 6 mois, 18.00 ; 1 an, 32.00.
Union postale. 3 mois, 11.00 ; 6 mois, 20.00 ; 1 an, 35.00.

REDACTION-ANNONCES-ABONNEMENTS
DIRECTRICE: MADAME VEUVE ALFRED REBOUX

LE COURONNEMENT D'UNE REINE
A ROUBAIX

LE DIMANCHE
DE NOS MINISTRES

LE COUT DE LA VIE
L'Intervention de M. Loubet
à la Chambre

LES CAUSES DE LA CRISE

LES REVENDES

LES REVENDES

La Russie des Tsars pendant la Grande Guerre

La Conférence de La Haye, qui vient de s'ouvrir, remet le problème russe au premier rang des préoccupations publiques, et c'est le moment, apparemment le plus opportun, de faire connaître à nos lecteurs les conditions de la Russie pendant la Grande Guerre (1). Cette partie du journal va du mois de juin 1918 au mois d'août 1918. Elle débute par les événements russes en Galicie, et les troubles intérieurs qui provoquent des défaites et qui ne sont que les premières convulsions de la révolution qui se termine par la chute de l'empire russe. Les événements de la Russie pendant la Grande Guerre (1). Cette partie du journal va du mois de juin 1918 au mois d'août 1918. Elle débute par les événements russes en Galicie, et les troubles intérieurs qui provoquent des défaites et qui ne sont que les premières convulsions de la révolution qui se termine par la chute de l'empire russe.

L'immortel souvenir de Verdun célébré à Londres

LES MANIFESTATIONS FRANCO-BRITANNIQUES
Un déjeuner en l'honneur de M. et Mme Poincaré et du maréchal Pétain
Londres, 18 juin. — Les manifestations franco-britanniques en l'honneur de Verdun se poursuivent aujourd'hui dimanche.
Le déjeuner
Lord Burgham, propriétaire du « Daily Telegraph », l'un des dirigeants de la Société de secours aux Régions dévastées, a offert un déjeuner en l'honneur de M. et Mme Poincaré et du maréchal Pétain.
Son Altesse Royale, la princesse Louise, duchesse d'Argyll, pour du Roi Edouard VII, avait tenu, malgré son grand âge, à l'honneur de sa présence.

LE COURONNEMENT D'UNE REINE A ROUBAIX

La fête annuelle de nos trois quartiers a obtenu, dimanche, un brillant succès. Le Comité organisateur n'avait, d'ailleurs, rien négligé pour lui donner l'incomparable éclat qui a fait l'admiration des nombreux visiteurs, venus de tous les coins de Roubaix, pour saluer la jeune reine.
Le soleil — sa absence fait pâle le festin de nos sujets. Symbole de jeunesse et de gaieté, il passait en remuant le ciel.
Des sociétés musicales et gymnastiques rebassaient encore l'enthousiasme de la foule. Quelques groupes pittoresques ajoutaient à la fête une note carnavalesque et comique. Un autre chat fut aussi très remarqué. Un Ouar Oriental : ambulante égyptienne.

LE DIMANCHE DE NOS MINISTRES

M. MAGINOT A LA FLECHE
La Fêche, 18 juin. — M. Maginot, accompagné du général Boquet, chef du cabinet militaire, et du capitaine Piraud, de son état-major particulier, a présidé, aujourd'hui, à la Fêche, la cérémonie de l'inscription sur les tables de marbre du Prytanée militaire, des noms des fonctionnaires et anciens élèves de l'école morts pour la France pendant la guerre.
M. CHERON A ELOIS
Elois, 18 juin. — M. Chéron a été reçu, à 10 h. 30, au Château de Elois, par M. Croizeau, maire de la cité. M. Négre, préfet du Lot-et-Cher, les sénateurs et les députés du département.
M. REIBEL A VILLERUPT
Villerupt, 18 juin. — Une grande fête a eu lieu à Villerupt, à l'occasion de l'inauguration du monument aux morts pour la Patrie et de la 13e fête fédérale de gymnastique du département.
M. HENRY PATÉ A CHALON-SUR-SAONE
Chalon-sur-Saône, 18 juin. — M. Henry Paté, haut-commissaire du gouvernement à l'éducation physique, a visité les deux stades et le vélodrome de Chalon. Il a été très ému de constater l'activité de la jeunesse chalonnaise de l'énergie déployée pour la vulgarisation de tous les sports.
M. Paté s'est rendu ensuite, en automobile, à Montceau-les-Mines, pour présider les grandes fêtes athlétiques.

LE COUT DE LA VIE

L'Intervention de M. Loubet à la Chambre
La crise et les revendes
Nous avons dit que M. Loubet était intervenu, à la Chambre, à propos des insouciances sur la vie chère.
J'ai été frappé, dans ce débat, et si l'honorable ministre des R. L. n'a pas obtenu, cependant, un succès, il n'en a pas moins posé d'abord comme principe cette grande loi qu'il a retirée de la guerre, à savoir qu'il faut s'efforcer, même au prix de certaines mesures de privation des denrées sur le sol national. (Très bien.)
LES CAUSES DE LA CRISE
Aujourd'hui, après la guerre, c'est la vie chère qui est le problème. C'est parce que, dès 1918, il y a eu la fois excès de consommation et diminution importante de la production.
La guerre a été, en fait, le début de la crise. Les causes de la crise, c'est la guerre, c'est la guerre, c'est la guerre. Les causes de la crise, c'est la guerre, c'est la guerre, c'est la guerre.

LES REVENDES

J'ai, en 1919, parlé de cette réforme de la production, et j'ai dit que nous devions nous en occuper. Je veux le redire aujourd'hui, car, lorsqu'arriveront ces heures difficiles de l'été, nous aurons à nous occuper de la production. Je veux le redire aujourd'hui, car, lorsqu'arriveront ces heures difficiles de l'été, nous aurons à nous occuper de la production. Je veux le redire aujourd'hui, car, lorsqu'arriveront ces heures difficiles de l'été, nous aurons à nous occuper de la production.

LES REPARATIONS

L'Allemagne est en retard pour ses livraisons de charbon
Berlin, 18 juin. — Suivant une information communiquée par le bureau de presse, la Commission des réparations a signalé au gouvernement allemand que les livraisons de charbon, ces derniers temps, étaient bien en dessous des chiffres annoncés par les engagements pris. Le Comité des garanties aurait reçu l'assurance de ne mettre en rapport avec le gouvernement sur cette question.

M. Vandervelde télégraphie qu'il est en bonne santé

Bruxelles, 18 juin. — Un télégramme de Vandervelde, daté du 17, a été reçu à Bruxelles; le leader socialiste se dit être en excellente santé.

Le maréchal Franchet d'Esperey visite les cimetières français du Sud de la Serbie

Belgrade, 18 juin. — Le maréchal Franchet d'Esperey est rentré, ce matin, d'un voyage de quelques jours dans le sud de la Serbie. Le maréchal a déclaré qu'il avait tenu à profiter de son voyage à Belgrade pour accomplir un pèlerinage aux tombes de nos soldats, des émigrés français dans les environs de Monastir et d'Okrida.

Le Grand-Prix de l'Aéro-Club de l'Ouest de la France

Paris, 18 juin. — La liste complète des engagés pour le Grand-Prix de l'Aéro-Club de l'Ouest de la France, qui sera disputé le 3 juillet prochain, sur le circuit Angers-Chaillé-Saumur, s'établit comme suit :
Bajac, Robert, Bréguet, Maurice, Casale, Jean, Poire, A. Marc, Finat, Maurice, Sadi-Lecointe, Huet, Georges, Mauger, Duchêne, Villonin.
Les formations militaires suivantes participeront au Grand-Prix de l'Aéro-Club de l'Ouest de la France, qui sera disputé le 3 juillet prochain, sur le circuit Angers-Chaillé-Saumur, s'établit comme suit :
le 3e Régiment d'Aviation de Tours, avec 12 appareils; le 3e Régiment d'Aviation de Châteauroux, avec 6 appareils; la Direction Générale de l'Aviation, avec 4 appareils; et le 34e Régiment d'Aviation du Bourget, avec 4 appareils.

M. Millerand assiste au Grand Steeple-Chase de Paris

Paris, 18 juin. — La réunion a obtenu un gros succès. Une foule aussi nombreuse qu'élegante, se pressait dans les différentes enceintes.
Le Président de la République, accompagné du général Lasserre, chef de sa maison militaire, est arrivé à 3 h. 20 sur l'hippodrome, salué par de chaleureuses acclamations.
Il a été reçu, à sa descente de voiture, par le prince Murat, président de la Société des Steeple, entouré des commissaires de la Société.
M. Millerand a immédiatement pris place dans la tribune présidentielle, où se trouvaient déjà Mme et Mlle Millerand.
Après avoir assisté au military, le Président de la République, toujours très acclamé, a quitté l'hippodrome à 4 h. 46.
On trouvera, en « Vie Sportive », les résultats de la course gagnée par « Héros XII ».

LES MANIFESTATIONS FRANCO-BRITANNIQUES

Un déjeuner en l'honneur de M. et Mme Poincaré et du maréchal Pétain
Londres, 18 juin. — Les manifestations franco-britanniques en l'honneur de Verdun se poursuivent aujourd'hui dimanche.
Le déjeuner
Lord Burgham, propriétaire du « Daily Telegraph », l'un des dirigeants de la Société de secours aux Régions dévastées, a offert un déjeuner en l'honneur de M. et Mme Poincaré et du maréchal Pétain.
Son Altesse Royale, la princesse Louise, duchesse d'Argyll, pour du Roi Edouard VII, avait tenu, malgré son grand âge, à l'honneur de sa présence.

LE RÔLE DE L'ÉTAT DANS LA VIE ÉCONOMIQUE

à la Semaine Sociale de Strasbourg
Le programme de la Semaine Sociale qui se tiendra du 21 juillet au 6 août, à Strasbourg, sous la présidence d'honneur de M. Alpothie, commissaire général de la République, et de Mgr Ruch, évêque de Strasbourg, vient de paraître. Il promet aux auditeurs de cette session un enseignement de haute valeur sur un sujet de grande actualité.
Les cours et conférences de la Semaine auront pour thème le rôle de l'État dans la vie économique. On verra de suite le puissant intérêt de cette étude au moment où l'évolution économique, qui a détendu ou brisé les anciens cadres, exige de l'État une adaptation de ses institutions et de ses méthodes.
Une tradition maintenant éprouvée, les professeurs et conférenciers envisageront d'abord la situation actuelle, telle que la montrent les faits; puis ils étudieront les doctrines d'où procèdent les phénomènes constatés, passant ensuite aux principes, les membres de la Faculté de théologie de Lyon, les lumières qu'elle contient sur le rôle de l'État et la notion de l'économie. Enfin, ils essaieront de dégager, à l'aide de ces lumières, les grandes lignes d'une politique économique vraiment reconstructive.
Le corps professoral groupé des maîtres éminents, théologiens, juristes, historiens, sociologues, dont la compétence fait autorité.
Citons : Mgr Julien, évêque d'Arras; le R. P. Gillot, professeur à l'Institut Catholique de Paris; le R. P. Desbuquois, et Dasset de l'Action Populaire; l'abbé Albert Valentin, de la Faculté de théologie de Lyon; l'abbé Theiller de Pocheville; M. Georges Goyau et René Pinon, rédacteurs à la « Revue des Deux-Mondes »; Duval-Arnould et Chabrun, président et vice-président de la Commission du Travail; Boisard, député, membre de la Commission des Finances; Boncourt et Gounot, de la Faculté catholique de Droit de Lyon; Crétinon, bâtonnier de l'Ordre des avocats à la Cour de Lyon; Duhot, professeur à l'Université catholique de Louvain; Carton de Wiart, ministre d'État de Belgique; R. F. Ratten, directeur des œuvres sociales belges, etc...
Des visites archéologiques et sociales, des grandes cérémonies religieuses, s'espaceront dans la Semaine.
Un Comité local de patronage et d'orientation travaille dès maintenant à ramener à la Semaine Sociale les adhésions et les concours des Alsaciens et des Lorrains.
De l'intérieur de la France, les adhésions s'annoncent déjà nombreuses et pressées.
Pour recevoir programme et tous renseignements, écrire au Secrétariat permanent, Chemise Quatre, 12, rue de Flot, à Lyon.

PETITES NOUVELLES

Dans un article de l'« Action Française », M. Charles Maurras laisse entendre qu'il pourrait être candidat à l'Académie française, au fauteuil de M. de Broglie, qui avait lui-même succédé à Louis de Broglie, directeur du « Journal des Débats ».
L'occasion du gala donné à l'Opéra, à Paris, au profit de l'œuvre du Comité central de la Ligue de la République, l'illustre artiste anglais, a adressé à M. Klotz, président du Comité, un message très élogieux. L'illustre artiste anglais, a adressé à M. Klotz, président du Comité, un message très élogieux. L'illustre artiste anglais, a adressé à M. Klotz, président du Comité, un message très élogieux.
L'occasion du gala donné à l'Opéra, à Paris, au profit de l'œuvre du Comité central de la Ligue de la République, l'illustre artiste anglais, a adressé à M. Klotz, président du Comité, un message très élogieux. L'illustre artiste anglais, a adressé à M. Klotz, président du Comité, un message très élogieux.
L'occasion du gala donné à l'Opéra, à Paris, au profit de l'œuvre du Comité central de la Ligue de la République, l'illustre artiste anglais, a adressé à M. Klotz, président du Comité, un message très élogieux. L'illustre artiste anglais, a adressé à M. Klotz, président du Comité, un message très élogieux.

M. EMILE LOUBET opéré de la cataracte

Paris, 18 juin. — Une dépêche de Montélimar signale que M. Emile Loubet, dont la cataracte a été opérée, se porte très bien.

LE PARADIS BOLCHEVISTE

Avec 1675 roubles, les épidémies vont naître. Des milliers de cadavres sans sépulture.
Genève, 18 juin. — Un télégramme parvenu à l'« Action Française » annonce que les Russes de leur glorieuse armée, dix mille cadavres, notamment, sont amoncés dans un cimetière de la ville de Tartarovo. Les champs sont parsemés de cadavres, que la peste envahit chaque jour. Les cadavres, la peste, la dysenterie, font leur apparition.

LES REVENDES

J'ai, en 1919, parlé de cette réforme de la production, et j'ai dit que nous devions nous en occuper. Je veux le redire aujourd'hui, car, lorsqu'arriveront ces heures difficiles de l'été, nous aurons à nous occuper de la production. Je veux le redire aujourd'hui, car, lorsqu'arriveront ces heures difficiles de l'été, nous aurons à nous occuper de la production. Je veux le redire aujourd'hui, car, lorsqu'arriveront ces heures difficiles de l'été, nous aurons à nous occuper de la production.

M. LOUBET, ancien Président de la République

La vie s'affaiblissant depuis quelque temps, vient d'être opérée de la cataracte. L'opération a parfaitement réussi.

M. Termier, nommé évêque d'Autun

Chalon-sur-Saône, 18 juin. — Un journal de Saône-et-Loire annonce que Mgr Termier, évêque de Tarentaise, a été nommé évêque d'Autun, en remplacement de Mgr Berthoin, décédé.

UNE REUNION DU COMITÉ EXECUTIF DU PARTI RÉPUBLICAIN RADICAL ET RADICAL-SOCIALISTE, A PARIS

Paris, 18 juin. — Le Comité exécutif du Parti républicain radical et radical-socialiste se réunira, en séance plénière, le mercredi 21 juin, à 8 h. 30 précises, au boulevard de Strasbourg, avec l'ordre du jour suivant :
1° Examen de la situation intérieure et extérieure après Genève, par le président Edouard Herriot;
2° Question de l'enseignement;
3° Congrès national de Lille;
4° Affaires disciplinaires.

LES REVENDES

J'ai, en 1919, parlé de cette réforme de la production, et j'ai dit que nous devions nous en occuper. Je veux le redire aujourd'hui, car, lorsqu'arriveront ces heures difficiles de l'été, nous aurons à nous occuper de la production. Je veux le redire aujourd'hui, car, lorsqu'arriveront ces heures difficiles de l'été, nous aurons à nous occuper de la production. Je veux le redire aujourd'hui, car, lorsqu'arriveront ces heures difficiles de l'été, nous aurons à nous occuper de la production.

Assemblée générale du « Nord-Touriste » à Roubaix

Dimanche, à 10 h., au siège, 11, Centre St-Martin, les membres du « Nord-Touriste » ont tenu leur 17e assemblée générale annuelle, sous la présidence de M. le docteur Zetzel.
Le sympathique président remercia d'abord les nombreux sociétaires présents puis il donna la parole à M. Samain, le dévoué secrétaire général.

Situation morale

Après une situation délicate à la récente élection qui vit couronner l'œuvre si importante de M. le docteur Zetzel, le secrétaire général dans un rapport détaillé et précis fait part de la situation morale de la société. Le « Nord-Touriste », qui ne comptait que 895 adhérents en 1900, au moment de sa fondation, a un effectif actuel de 25.000 membres, dont 20.000 pour le « Nord-Touriste » cycliste et 5.000 pour le « Nord-Touriste » footballeur et le « Nord-Touriste » de la section de la Direction Générale de l'Aviation, avec 4 appareils; et le 34e Régiment d'Aviation du Bourget, avec 4 appareils.

Situation financière

M. Jannaux, trésorier central, dans sa lecture du rapport financier. Les recettes, y compris le report de 1920, se sont élevées, en 1921, à 204.810 fr. 90 et les dépenses à 161.201 fr. 16. Ce qui donne un excédent de 43.609 fr. 74. Ce qui, en janvier 1922, M. Poincaré a consacré l'ensemble de la gestion de trésorerie.

Renouvellement des Comités

Le Comité-directeur est renouvelé et se compose de MM. Entraine, Gaston Orban, Cox, Desreumex, Dupont, Duquesnoy, Brevin, Hospital, Jannaux, et Zetzel. Le Comité des routes est renouvelé.
Renouvellement des Comités
Le Comité-directeur est renouvelé et se compose de MM. Entraine, Gaston Orban, Cox, Desreumex, Dupont, Duquesnoy, Brevin, Hospital, Jannaux, et Zetzel. Le Comité des routes est renouvelé.
Renouvellement des Comités
Le Comité-directeur est renouvelé et se compose de MM. Entraine, Gaston Orban, Cox, Desreumex, Dupont, Duquesnoy, Brevin, Hospital, Jannaux, et Zetzel. Le Comité des routes est renouvelé.

(1) Les détails de l'œuvre pendant la Grande Guerre, par M. Poincaré, l'ambassadeur de France à Paris, sous la présidence de M. Poincaré, l'ambassadeur de France à Paris, sous la présidence de M. Poincaré, l'ambassadeur de France à Paris, sous la présidence de M. Poincaré.

Voir, page 2, nos DÉPÊCHES de la DERNIÈRE HEURE.

LES MANIFESTATIONS FRANCO-BRITANNIQUES

LES MANIFESTATIONS FRANCO-BRITANNIQUES

LES MANIFESTATIONS FRANCO-BRITANNIQUES

LES MANIFESTATIONS FRANCO-BRITANNIQUES

LES MANIFESTATIONS FRANCO-BRITANNIQUES